








 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 المستقل  الحسابات  تقرير مراقب 

 ن مساهميالإلى حضرات السادة 

   ع.ش.م.ك. الاستثمارية شركة كامكو 

 

 ية المجمعة   البيانات المال تدقيق تقرير حول  

 

 الرأي  
لشركة   المجمعة  المالية  البيانات  دققنا  الاستثماريةلقد  )"الشركة"(    كامكو  معاش.م.ك.ع.  إليها  )يشار  التابعة   وشركاتها 

وبيانات الدخل والدخل الشامل والتغيرات  2022ديسمبر  31بـ"المجموعة"(، والتي تتكون من بيان المركز المالي المجمع كما في 

هية بذلك التاريخ والإيضاحات حول البيانات المالية المجمعة، بما في ذلك  الملكية والتدفقات النقدية المجمعة للسنة المنت  في حقوق

 حاسبية الهامة.ملخص السياسات الم

 

رأينا  المالي  ،في  المركز  عن  المادية،  النواحي  جميع  من  عادلة،  بصورة  تعبر  المرفقة  المجمعة  المالية  البيانات   ع مجمال  أن 

وعن أدائها المالي المجمع وتدفقاتها النقدية المجمعة للسنة المنتهية بذلك التاريخ وفقاً للمعايير  2022ديسمبر  31للمجموعة كما في 

 . المطبقة في دولة الكويت المتبعة من قبل بنك الكويت المركزي و دولية للتقارير الماليةال

 

 أساس الرأي  
ير التدقيق الدولية. إن مسؤولياتنا طبقًا لتلك المعايير موضحة بمزيد من التفاصيل في تقريرنا في لمعاي  وفقاً   بأعمال التدقيقلقد قمنا  

تد  الحسابات  مراقبمسؤوليات  "  قسم اعن  المجمعةقيق  المالية  المجموعة  مست  ونحن".  لبيانات  لمقلون عن  الأخلاقيات   يثاقوفقًا 
المهنيين )بما في ذلك معايير   المجلس الدولي لمعايير الأخلاقيات المهنية للمحاسبين  الصادر عنللمحاسبين المهنيين  الدولي  المهنية  

. وإننا نعتقد أن أدلة التدقيق  طلبات الميثاقوفقا لمتالأخرى  سؤولياتنا الأخلاقية  وقد قمنا بالوفاء بم  .الاستقلالية الدولية( )"الميثاق"(

  اء رأي التدقيق.ننا من إبدم أساس يمكالتي حصلنا عليها كافية ومناسبة لتقدي

 

 أمور التدقيق الرئيسية 
التدقيق الرئيسية، في حكمنا المهني، هي تلك الأمور التي كانت للبيانا   الأكثر أهمية في  إن أمور    نة لسل  لمجمعةت المالية اتدقيقنا 

حول    منفصلاً   اً رأي لا نبدي  وحولها  رأينا  إبداء  في  و ،الحالية. وتم عرض هذه الأمور في سياق تدقيقنا للبيانات المالية المجمعة ككل

 دقيقنا له.  ار تالأمور في إطهذه الأمور. فيما يلي تفاصيل أمور التدقيق الرئيسية وكيفية معالجتنا لكل أمر من هذه 

 

بما "،  لمجمعةتدقيق البيانات المالية ا  عنمسؤوليات مراقب الحسابات  في تقريرنا في قسم "  الموضحة  لياتنا بمسؤو  فاءبالوقمنا  لقد  

اطر ع تقييمنا لمخ اشتمل تدقيقنا على تنفيذ الإجراءات المصممة بما يتيح التعامل م  فقد  التي تتعلق بهذه الأمور. وعليه،في ذلك تلك  

نفيذها  تلك الإجراءات التي تم ت  بما في ذلك  -إن نتائج إجراءات التدقيق التي قمنا بها  .  ة المجمعةات الماليي البيانالأخطاء المادية ف

 .المرفقة المجمعةالبيانات المالية رأي التدقيق حول  هإليتمثل الأساس الذي يستند  - ناهلمعالجة الأمور أد
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 قل ستلما ات قب الحسابتقرير مرا

 ن هميمساالإلى حضرات السادة 

 )تتمة(   ع.ش.م.ك. الاستثمارية كو كام شركة

 

 تتمة( )البيانات المالية المجمعة  تدقيق تقرير حول  

 

 )تتمة(  أمور التدقيق الرئيسية
 

 في أوراق مالية  اتتقييم الاستثمار  (أ

تم الإفصاح عن الاستثمارات في بينما    3الإيضاح  ضمن    الأوراق الماليةتم عرض سياسات المجموعة حول تقييم الاستثمارات في  

من الموجودات المالية لية  ثمارات في الأوراق الما تس. وتتكون الاحول البيانات المالية المجمعة  25الأوراق المالية ضمن الإيضاح  

الع بالقيمة  الأر المدرجة  من خلال  والموج   أوباح  ادلة  المدرجة  الخسائر  المالية  العادودات  الإ بالقيمة  من خلال  الشاملة لة  يرادات 

 .  الاخرى

 

والتقديرات بواستخدام الاة  راالإدالمجموعة في الأوراق المالية اتخاذ الأحكام من قبل    اتيتضمن تقييم استثمار صورة فتراضات 

لتقييم استثتتضمن  و.  3و  2المستويين  مصنفة ضمن  كبيرة للأدوات ال المجموعة   اتمارالأحكام الرئيسية المطبقة من قبل الإدارة 

الشركات المقارنة، من    والسعر إلى الربحية  القيمة الدفترية  ديد مضاعفات السعر إلىتح مة العادلة  القيجة بفي الأوراق المالية المدر

البيع الحديثة،   وتطبيق معدلات الخصم لضعف السيولة في بعض الحالات. المحتسبة  الموجودات  صافي قيمة  ووتحديد معاملات 

 .  الرئيسية دقيقالت فإن هذا الأمر يعتبر من أمور ،ه التقديراتذهلونتيجة 

 

من خلال مقارنة القيمة العادلة المطبقة من قبل   1لمستوى  ضمن اادلة  علالقيمة اتقييمات  ن إجراءات التدقيق، قمنا باختبار  كجزء م

بالب اليانا المجموعة  المتات  في  معلنة  لالسوحة  بالنسبة  قم3و  2ين  لمستوياضمن  تقييمات  لق.  فقد  والافتراضات ،  النماذج  بتقييم  نا 

الإدارة،   قبل  من  أعمال  البيان  واختبارالمستخدمة  في  المستخدمة  الأساسية  الإمكان،  تقييمل اات  المستقلة  ،  قدر  المصادر  مقابل 

خارجي  المتاحة  السوق    ا والبيانات  واكتمالبال  البيانات  اطارتبمدى    يمتقي  لغرضفي  ودقتهتقييم  كما ا ها  من عرض   قمنا   .  بالتحقق 

حول البيانات    25رقم    في الإفصاحات الواردة في الإيضاحالافتراضات الرئيسية وعوامل عدم التأكد المتعلقة بها بصورة ملائمة  

 المالية المجمعة.  

 

 ق ناديموعة في الصملكية المج  على 10ة ( تأثير المعيار الدولي للتقارير الماليب
استثم المجموعة  مبلدى  فيارات  ونظر  عدة  اشرة  للصندوق.  مدير  بصفتها  المجموعة  قبل  من  تدار  هذه    اً صناديق  هيكل  لتعقيد 

قا طب  عليها   ، فإن ذلك يتطلب من المجموعة أن تقوم بصورة مستمرة بتحديد مدى سيطرتها ا هخدمتها وحصة الملكية فيلصناديق وا

للل الدولي  المامعيار  هذا  10لية  لتقارير  تقييم  ويعتبر  جوهرالتأثي.  لليً ر  الماليةا  البيانات  الشاملة وطريقة عرض   المجمعة   محاسبة 

 . يق الرئيسيةقدهذا الأمر من أمور الت للمجموعة، وبالتالي، فإننا نعتبر

 

الم الصناديق  على  السيطرة  بتقييم  المتعلقة  المجموعة  سياسة  عرض  السياس  ضمن  دارةتم  بالبيانا قسم  المحاسبية  الات  مالية ت 

 المجمعة.  

 

بتحديد السيطرة على المتعلقة  سياسات وإجراءات المجموعة  تقييم  من بين أمور أخرى،    ،راءات التدقيق التي قمنا بها ت إج منضت

  أخذا في الاعتبار ل المجموعة  ن قبرة مقمنا بمراجعة تقييم المجموعة للسيطرة على الصناديق المداكما  المستثمر فيها.  ت  آ شنالم

 التعاقدية فاقياتالاتمراجعة  خلال. وقمنا بتقييم سيطرة المجموعة من 10للتقارير المالية  الدولي يارالمععروضة في  ت المشاداالإر

من  ت المتغيرة  ائداالع  لهذه الصناديق. وقمنا أيضا بمقارنة حق المجموعة فيعقد التأسيس  النظام الأساسي و  ك والقانونية بما في ذل

ال حسب  الصناديق  عليهمتوسهذه  المتعارف  الا قط ي  ف   ط  الصلةاع  ذي  قمنا  عمال  ذلك،  إلى  إضافة  مدى.  حاملي    بدراسة  حق 

   تخدام صلاحياتها على هذه الصناديق. قدرة المجموعة على اس ة كمدير للصندوق وكذلكالوحدات الآخرين في عزل المجموع
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 المستقل  بات تقرير مراقب الحسا

 ن مساهميالدة ات الساإلى حضر

 )تتمة(   ع.ك.ش.م. الاستثمارية امكو ك كةشر

 

 )تتمة( البيانات المالية المجمعة  تدقيق تقرير حول  

 

 2022 لسنة ة عورير السنوي للمجممعلومات أخرى مدرجة في التق
وي لواردة في التقرير السنالمعلومات امن    خرى"إن الإدارة هي المسؤولة عن هذه المعلومات الأخرى. يتكون قسم "المعلومات الأ

بخ 2022  لسنة لمجموعة  ل وتقرير  لاف  ،  المجمعة  المالية  إدارة   مراقبالبيانات  مجلس  تقرير  على  حصلنا  لقد  حولها.    الحسابات 

 سابات.الح  راقببعد تاريخ تقرير ممراقب الحسابات، ونتوقع الحصول على باقي أقسام التقرير السنوي تقرير  خي ، قبل تارالشركة

 

 نعبر عن أي نتيجة تدقيق حولها.   ولن   لومات الأخرى ولمالمعغطي ة لا يالمجمعبيانات المالية ل النا حورأيإن 

 

أعلاه وتحديد ما إذا كانت  ؤوليتنا هي الاطلاع على المعلومات الأخرى المبينة  سم فيما يتعلق بتدقيقنا للبيانات المالية المجمعة، فإن  

تدقيق أو وجود أي أخطاء مادية بشأنها.  لنا أثناء ال إليه علمة المجمعة أو حسبما وصمالييانات الادية مع البرة مبصو  غير متوافقة

ات الأخرى ، استناداً إلى الأعمال التي قمنا بها على المعلومىرصلنا إلى وجود أي أخطاء مادية في هذه المعلومات الأخ وإذا ما تو

تاري قبل  تقوالتي حصلنا عليها  الحسا رير  خ  فإنمراقب  يتبات،  اه  تلك  إدراج  في  عين علينا  للوقائع  يستوجب  يتقريرنا.  ما  لدينا  س 

 بهذا الشأن. إدراجه في تقريرنا فيما يتعلق 

 

 عن البيانات المالية المجمعة  ةمسؤوليات الإدارة والمسؤولين عن الحوكم
إعد عن  المسؤولة  هي  الإدارة  وفقاً إن  عادلة  بصورة  المجمعة  المالية  البيانات  هذه  وعرض  المالية   اد  للتقارير  الدولية  للمعايير 

الأخطاء    نموعن أدوات الرقابة الداخلية التي تراها الإدارة ضرورية لإعداد بيانات مالية مجمعة خالية  المطبقة في دولة الكويت  

 المادية سواء كانت ناتجة عن الغش أو الخطأ. 

 

ها على أساس مبدأ الاستمرارية  عداد البيانات المالية المجمعة، تتحمل الإدارة مسؤولية تقييم قدرة المجموعة على متابعة أعمالعند إ

مبدأ الاستمرارية المحاسبي ما لم تعتزم    قيمع الإفصاح، متى كان ذلك مناسباً، عن الأمور المتعلقة بأساس مبدأ الاستمرارية وتطب

 موعة أو وقف أعمالها أو في حالة عدم توفر أي بديل واقعي سوى اتخاذ هذا الإجراء.  الإدارة تصفية المج 

 

 للمجموعة.  المجمعة المالية  البياناتن عن الحوكمة مسؤولية الإشراف على عملية إعداد وؤوليتحمل المس
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 المستقل  ابات سحتقرير مراقب ال

 ن مساهميالإلى حضرات السادة 

 )تتمة(   ع.ش.م.ك. الاستثمارية شركة كامكو 

 

 )تتمة( البيانات المالية المجمعة  تدقيق تقرير حول  

 

 عن تدقيق البيانات المالية المجمعة مسؤوليات مراقب الحسابات
الغش   خالية من الأخطاء المادية سواء كانت ناتجة عن  تأكيد معقول بأن البيانات المالية المجمعة ككلإن هدفنا هو الحصول على  

أكيد إلا أنه لا  ر تقرير مراقب الحسابات الذي يتضمن رأينا. إن التوصل إلى تأكيد معقول يمثل درجة عالية من التأو الخطأ، وإصدا

التدقي  لمعايير  وفقاً  التدقيق  عملية  أن  ايضمن  الأخطاء  باكتشاف  دائمًا  تنتهي  سوف  الدولية  تنشأ  ملق  وقد  وجودها.  حال  في  ادية 

دية إذا كان من المتوقع بصورة معقولة أن تؤثر بصورة فردية أو مجمعة على القرارات عن الغش أو الخطأ وتعتبر ما الأخطاء  

 المالية المجمعة.   للمستخدمين والتي يتم اتخاذها على أساس هذه البياناتالاقتصادية 

 

لال أعمال التدقيق. كما قمنا بما  نيةً وحافظنا على الحيطة المهنية خ قيق الدولية، اتخذنا أحكامًا مهدتكجزء من التدقيق وفقاً لمعايير ال

 يلي: 

 

المادية ◄ الأخطاء  مخاطر  وتقييم  الم  تحديد  البيانات  وتنفيذ  في  ووضع  الخطأ  أو  الغش  عن  ناتجة  كانت  سواء  المجمعة  الية 

رأينا. الحصول على أدلة تدقيق كافية ومناسبة لتقديم أساس يمكننا من إبداء    إجراءات التدقيق الملائمة لتلك المخاطر، وكذلك

ذل اكتشاف  مخاطر عدم  تفوق  الغش  ناتج عن  مادي  خطأ  اكتشاف  مخاطر عدم  الخطإن  الناتج عن  قد ك  الغش  إن  حيث  أ؛ 

 يتضمن التواطؤ أو التزوير أو الإهمال المتعمد أو التضليل أو تجاوز الرقابة الداخلية. 

 

اهف ◄ إجراءات  التدقيق لوضع  بعملية  الصلة  ذات  الداخلية  الرقابة  أدوات  إبداء م  لغرض  ليس  ولكن  للظروف  الملائمة  لتدقيق 

 مجموعة.  الداخلية لدى ال الرأي حول فعالية أدوات الرقابة

 

ال ◄ التقديرات المحاسبية والإفصاحات ذات  ة المقدمة من قبل  لصتقييم ملائمة السياسات المحاسبية المستخدمة ومدى معقولية 

 الإدارة. 

 

التدقيق التي حصلنا التوصل إلى مدى ملائمة استخدام الإدا ◄ إلى أدلة  والقيام، استناداً  رة لأساس مبدأ الاستمرارية المحاسبي 

حول قدرة تحديد ما إذا كان هناك عدم تأكعليها، ب د مادي متعلق بالأحداث أو الظروف والذي يمكن أن يثير شكًا جوهرياً 

لتوصل إلى وجود عدم تأكد مادي، يجب علينا أن  مجموعة على متابعة أعمالها على أساس مبدأ الاستمرارية. وفي حالة ا لا

ت المالية المجمعة أو تعديل رأينا في حالة لإفصاحات ذات الصلة في البيانا نأخذ بعين الاعتبار، في تقرير مراقب الحسابات، ا

تقرير مراقب  جعدم ملائمة الإفصاحات. تستند نتائ التدقيق التي حصلنا عليها حتى تاريخ  الحسابات. على    تدقيقنا إلى أدلة 

مت عن  المجموعة  توقف  في  المستقبلية  الظروف  أو  الأحداث  تتسبب  قد  ذلك،  من  مبدأ  الرغم  أساس  على  أعمالها  ابعة 

 ستمرارية. الا

 



 

5 

 

 

 

 

 

 

 

 المستقل  تقرير مراقب الحسابات 

 ن مساهميالإلى حضرات السادة 

 )تتمة(   ع.ش.م.ك. الاستثمارية شركة كامكو 

 

 )تتمة( البيانات المالية المجمعة  قيق تدتقرير حول  

 

 )تتمة(  ات عن تدقيق البيانات المالية المجمعةمسؤوليات مراقب الحساب

 

المتضمنة فيها بما في ذلك الإفصاحات وتقييم ما إذا كانت   تقييم العرض الشامل للبيانات المالية المجمعة وهيكلها والبيانات ◄

 لمالية المجمعة تعبر عن المعاملات الأساسية والأحداث ذات الصلة بأسلوب يحقق العرض العادل.ات االبيان

 

ء رأي ادناسبة حول المعلومات المالية للشركات أو الأنشطة التجارية داخل المجموعة لإبلحصول على أدلة تدقيق كافية وما ◄

التوج إبداء  عن  مسؤولون  ونحن  المجمعة.  المالية  البيانات  للمجموعة حول  وتنفيذها  التدقيق  عملية  على  والإشراف  يهات 

 عن رأي التدقيق.  فقطونتحمل المسؤولية 

 
مور من بينها النطاق المخطط لأعمال التدقيق وتوقيتها ونتائج التدقيق الهامة لحوكمة حول عدة أإننا نتواصل مع المسؤولين عن ا

  جوهرية في أدوات الرقابة الداخلية التي يتم تحديدها أثناء أعمال التدقيق. ربما في ذلك أي أوجه قصو

 

ما يختص بالاستقلالية، ونبلغهم أيضًا  قية ذات الصلة فينزود أيضًا المسؤولين عن الحوكمة ببيان يفيد بالتزامنا بالمتطلبات الأخلا

أنها من معقولة  نرى بصورة  التي  والأمور الأخرى  العلاقات  استقلاليتنا    بكافة  تؤثر على  أن  الإجراءات   إلىبالإضافة  المحتمل 

    التدابير ذات الصلة، متى كان ذلك مناسباً.  و اتمصادر التهديد المتخذة لاستبعاد

 

، نحدد تلك الأمور التي تشكل الأمور الأكثر أهمية في تدقيق البيانات بلاغ المسؤولين عن الحوكمة بها ومن خلال الأمور التي يتم إ

المجمعة  لا إنن  للسنةمالية  الرئيسية.  التدقيق  أمور  هي  تعتبر  ولذلك  الحسابات الحالية،  مراقب  تقرير  في  الأمور  هذه  نفصح عن  ا 

في أحوال نادرة جداً، عندما نتوصل إلى أن أمرا ما صاح العلني عن هذه الأمور أو،  الخاص بنا ما لم يمنع القانون أو اللوائح الإف

هذا الإفصاح تتجاوز المكاسب  ة على  في تقريرنا لأنه من المتوقع بشكل معقول أن النتائج العكسية المترتب  هيجب عدم الإفصاح عن

 العامة له. 
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 المستقل  تقرير مراقب الحسابات 

 ن ساهميمالإلى حضرات السادة 

 )تتمة(   ع.ش.م.ك. الاستثمارية شركة كامكو 

 

 خرىلأالمتطلبات القانونية والرقابية اتقرير حول 

المالية البيانات  إن الشركة تحتفظ بدفاتر محاسبية منتظمة وأن  والبيانات الواردة في تقرير مجلس إدارة    في رأينا أيضاً  المجمعة 

ال المالية  البيانات  بهذه  يتعلق  فيما  في  الشركة  وارد  هو  ما  مع  متفقة  المعلومات  مجمعة  كافة  على  حصلنا  قد  وأننا  الدفاتر.  هذه 

ا المالية  ت لوالإيضاحات  البيانات  أن  كما  التدقيق،  رأيناها ضرورية لأغراض  اي  جميع  تتضمن  يتطلبها  المجمعة  التي  لمعلومات 

رقم   الشركات  له    2016لسنة    1قانون  اللاحقة  التنفيذوالتعديلات  لها   يةولائحته  اللاحقة  وعوالتعديلات  والنظام ،  التأسيس  قد 

نه قد أجري الجرد وفقاً للأصول المرعية. حسبما وصل إليه علمنا واعتقادنا لم تقع  أو  والتعديلات اللاحقة لهما،الأساسي للشركة  

الشركات رقم   لقانون  له    2016لسنة    1مخالفات  اللاحقة  التنفيذيةوالتعديلات  لها   والتعديلات   ولائحته  التأسيس اللاحقة  لعقد  أو   ، 

على وجه قد يكون له تأثيراً مادياً    2022ديسمبر    31  المنتهية في  ، خلال السنةوالتعديلات اللاحقة لهما وللنظام الأساسي للشركة  

 و مركزها المالي.على نشاط الشركة أ

 

والتعديلات اللاحقة له في شأن  1968لسنة  32قانون رقم لأحكام النبين أيضاً أنه خلال تدقيقنا لم يرد إلى علمنا وجود أية مخالفات 

شأن هيئة  في    2010لسنة    7ة المصرفية والتعليمات المتعلقة به أو لأحكام القانون رقم  نهالنقد وبنك الكويت المركزي وتنظيم الم

المال في    أسواق  المنتهية  السنة  خلال  به  المتعلقة  يك  2022ديسمبر    31والتعليمات  قد  وجه  مادياً على  تأثيراً  له  نشاط  ون  على   

 الشركة أو مركزها المالي.

 

 

 

 

 

 
  

 وليد عبدالله العصيمي
 فئة أ 68سجل مراقبي الحسابات رقم 

  إرنست ويونغ

 هم العيبان والعصيمي وشركا 

 

 

 2023 فبراير 20

 

 لكويتا





 ة عالتابا تهاركوش .ش.م.ك.ع امكو للاستثمارك كةشر
 

 

 

 لمجمعة.ة ايلالما  اتيان لبذه اجزءاً من ه شكلت 28إلى  1إن الإيضاحات المرفقة من 
 

8 

 
 

 

 المجمع خل د البيان 

   2022ديسمبر  31للسنة المنتهية في 

 

 
  

 

ات إيضـاح  

2022 

 دينار كويتي

    2021 

 دينار كويتي 
    

   يرادات الإ
 

  

 20,212,260 20,726,415 15  عابتأت اداإير

  العادلة من خلال بالقيمةالموجودات المالية المدرجة من جة تالنا  باحالأرصافي 

 4,762,519 550,100 16  او الخسائر الأرباح

 2,269,860 736,246 7   حصة في نتائج شركات زميلة

  بيعال رضلغ صاً خصي ها ؤتم شراناتجة من موجودات  أرباح عاتوزيت إيرادات
 15,175 32,188 

  أرباحوزيعات ت إيرادات
 

533,426 380,857 

  فوائد إيرادات
 1,122,091 943,597 

  تحويل عملات أجنبية خسائر
 

(200,197) (271,829) 

 360,800 171,636   ييم العادل للعقارات الاستثماريةح من التقالرب صافي 

 610,836 729,887  إيرادات إيجار 

 789,718 115,539 17  أخرى اتإيراد 

  
──────── ──────── 

  
24,500,318 30,090,806 

  
──────── ──────── 

   المصروفات 
 

  

 16,638,757 16,161,692 18  وإداريةمصروفات عمومية  

 2,132,619 2,292,957   يلتموتكاليف 

 382,963 354,219 8 ة ت الماليللموجودالائتمان المتوقعة مخصص خسائر ا

 (104,161) (112,956) 6 ، بالصافي سلفالوقروض للمخصص خسائر الائتمان المتوقعة رد 

  
──────── ──────── 

  
18,695,912 19,050,178 

  
──────── ──────── 

    

 أعضاء مجلس الإدارة  فأة ومكاالضرائب  قبل  الربح 
 

5,804,406 11,040,628 

  يالعلم قدمتللالكويت سة مؤس حصة 
 (64,913) (98,847) 

   الزكاة
 

(68,098) (113,494) 

  لوطنيةضريبة دعم العمالة ا
 

(171,431) (284,799) 

   ةدارمجلس الإ أعضاء فأةمكا 
 

(100,000) (150,000) 
  ──────── ──────── 

    السنة ح  رب
 

5,399,964 10,393,488 
 

 
════════ ════════ 

   ـ:الخاص ب 
 

  

   الشركة  يماهمس
 

5,505,501 10,317,093 

   الحصص غير المسيطرة
 (105,537) 76,395 

  
──────── ──────── 

  
5,399,964 10,393,488 

  
════════ ════════ 

 فلس  30.14    فلس  16.08 19 الشركة اصة بمساهمي فة الخخفلموا  الأساسية سهم الربحية 

  ════════ ════════ 

 

 

 

 

 



 ة عالتابا تهاركوش .ش.م.ك.ع امكو للاستثمارك كةشر
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 مجمعالمل  ل الشا خ دلبيان ا

 2022ديسمبر  31للسنة المنتهية في 
 

         2022         2021  

ات ح اض إي       يكويت   دينار       دينار كويتي    

  
  

   سنة ال  ربح
 5,399,964 10,393,488 

  
───────── ───────── 

    

   شاملة أخرىإيرادات 
   

  حقة:الدخل المجمع في فترات لا انا إلى بي هفينة تصإعادم أو قد يت تميبنود 
   

   أجنبيةويل عملات تعديلات تح 
 417,494 (218,177) 

  
───────── ───────── 

    

   لمجمع في فترات لاحقة:االدخل  نا ى بييفها ال عادة تصنم إلن يتبنود 
   

 189,183 179,525 7  ةزميل كاترشلخرى لة الأالشاميرادات حصة في الإ

 934,057    - 9   عقارفائض إعادة تقييم 

ة من خلال لقيمة العادلصافي الخسائر من أدوات حقوق الملكية المدرجة با 

 (817,113) (690,569)  ى ة الأخريرادات الشاملالإ
  

───────── ───────── 

   (511,044) 306,127 

  
───────── ───────── 

    

  للسنة الأخرى  الشاملةالإيرادات  ائر( سلخ)اإجمالي 
 (93,550) 87,950 

  
───────── ───────── 

   الشاملة للسنةالإيرادات  إجمالي 
 

5,306,414 10,481,438 

  
═════════ ═════════ 

    

   ـ:الخاص ب 
   

 10,439,632 5,494,641    ة الشرك يمساهم

 41,806 (188,227)   ة  الحصص غير المسيطر

  
───────── ───────── 

   
5,306,414 10,481,438 

   
═════════ ═════════ 
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INDEPENDENT AUDITOR’S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF
KAMCO INVESTMENT COMPANY K.S.C.P.

Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements

Opinion
We have audited the consolidated financial statements of Kamco Investment Company K.S.C.P.
(the “Company”) and subsidiaries (collectively the “Group”), which comprise the consolidated
statement of financial position as at 31 December 2022, and the consolidated statement of
income, consolidated statement of comprehensive income, consolidated statement of changes in
equity and consolidated statement of cash flow for the year then ended, and notes to the
consolidated financial statements, including a summary of significant accounting policies.

In our opinion, the accompanying consolidated financial statements present fairly, in all material
respects, the consolidated financial position of the Group as at 31 December 2022, and its
consolidated financial performance and its consolidated cash flows for the year then ended in
accordance with International Financial Reporting Standards (IFRSs), as adopted by the Central
Bank of Kuwait for use by the State of Kuwait.

Basis for Opinion
We conducted our audit in accordance with International Standards on Auditing (ISAs). Our
responsibilities under those standards are further described in the Auditor’s Responsibilities for
the Audit of the Consolidated Financial Statements section of our report. We are independent of
the Group in accordance with the International Ethics Standards Board for Accountants’
International Code of Ethics for Professional Accountants (including International
Independence Standards) (IESBA Code), and we have fulfilled our other ethical responsibilities
in accordance with the IESBA Code. We believe that the audit evidence we have obtained is
sufficient and appropriate to provide basis for our opinion.

Key Audit Matters
Key audit matters are those matters that, in our professional judgement, were of most
significance in our audit of the consolidated financial statements of the current year. These
matters were addressed in the context of our audit of the consolidated financial statements as a
whole, and in forming our opinion thereon, and we do not provide a separate opinion on these
matters. For each matter below, our description of how our audit addressed the matter is provided
in that context.
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INDEPENDENT AUDITOR’S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF
KAMCO INVESTMENT COMPANY K.S.C.P. (continued)

Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

Key Audit Matters (continued)
We have fulfilled the responsibilities described in the Auditor’s Responsibilities for the Audit of
the Consolidated Financial Statements section of our report, including in relation to these
matters. Accordingly, our audit included the performance of procedures designed to respond to
our assessment of the risks of material misstatement of the consolidated financial statements.
The results of our audit procedures, including the procedures performed to address the matters
below, provide the basis of our audit opinion on the accompanying consolidated financial
statements.

a) Valuation of investment securities
The Group’s policies on valuation of investments securities are presented in Note 3 and investment
securities are disclosed in Note 25 to the consolidated financial statements which comprise of
financial assets at fair value through profit or loss and financial assets at fair value through other
comprehensive income.

The valuation of the Group’s investment securities involves the exercise of judgment by
management and the use of assumptions and estimates, most predominantly for the instruments
classified under level 2 and level 3. Key judgments applied by management in valuation of the
Group’s investment securities carried at fair value include determination of price to book and price
to earnings multiples from comparable companies, identification of recent sales transactions,
calculated net asset value (NAV) and application of illiquidity discounts in certain cases. Due to
these estimations, this is considered a key audit matter.

As part of our audit procedures, we have tested the level 1 fair valuations by comparing the fair
values applied by the Group with publicly available market data. For level 2 and 3 valuations we
evaluated the models and the assumptions used by management and tested the source data used in
the valuations, to the extent possible, to independent sources and externally available market data
to evaluate the data’s relevance, completeness and accuracy. We further assessed that the main
assumptions and related uncertainties are appropriately reflected in the disclosure in Note 25 of
the consolidated financial statements.
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INDEPENDENT AUDITOR’S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF
KAMCO INVESTMENT COMPANY K.S.C.P. (continued)

Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

Key Audit Matters (continued)

b) Impact of IFRS 10 on the Group’s ownership in funds
The Group has direct investments in various funds which are managed by the Group in the capacity
of a Fund manager. The complexity of structure, servicing and ownership in these funds requires
the Group to continuously determine control under IFRS 10. This impact assessment is critical for
the overall accounting and presentation of Group financial statements therefore we considered this
to be a key audit matter.

The Group’s policy on control assessment over its managed funds is given in the accounting
policies section of the consolidated financial statements.

Our audit procedures included, amongst others, assessment of Group’s policies and procedures
in identifying the control over investees. We have challenged the Group's assessment of control
over the funds managed by the Group and considered the guidance included in IFRS 10. We
evaluated the power of the Group through reviewing the contractual and legal agreements
including articles and memorandum of incorporation of these funds. We also compared the right
to variable returns of the Group from these funds by the industry average. Furthermore, we
considered the right of other unitholders for the removal of the Group as fund manager and also
the ability of the Group to use its powers over these funds.

Other information included in the Group’s 2022 Annual Report
Management is responsible for the other information. Other information consists of the
information included in the Group’s 2022 Annual Report, other than the consolidated financial
statements and our auditor’s report thereon. We obtained the report of the Company’s Board of
Directors, prior to the date of our auditor’s report, and we expect to obtain the remaining sections
of the Annual Report after the date of our auditor’s report.

Our opinion on the consolidated financial statements does not cover the other information and we
do not and will not express any form of assurance conclusion thereon.

In connection with our audit of the consolidated financial statements, our responsibility is to read
the other information identified above and, in doing so, consider whether the other information is
materially inconsistent with the consolidated financial statements or our knowledge obtained in
the audit, or otherwise appears to be materially misstated. If, based on the work we have performed
on the other information that we obtained prior to the date of this auditor’s report, we conclude
that there is a material misstatement of this other information, we are required to report that fact.
We have nothing to report in this regard.
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INDEPENDENT AUDITOR’S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF
KAMCO INVESTMENT COMPANY K.S.C.P. (continued)

Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

Responsibilities of Management and Those Charged with Governance for the Consolidated
Financial Statements
Management is responsible for the preparation and fair presentation of the consolidated financial
statements in accordance with IFRSs as adopted for use by the State of Kuwait and for such internal
control as management determines is necessary to enable the preparation of consolidated financial
statements that are free from material misstatement, whether due to fraud or error.

In preparing the consolidated financial statements, management is responsible for assessing the
Group’s ability to continue as a going concern, disclosing, as applicable, matters related to going
concern and using the going concern basis of accounting unless management either intends to
liquidate the Group or to cease operations, or has no realistic alternative but to do so.

Those Charged with Governance are responsible for overseeing the Group’s financial reporting
process.

Auditor’s Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements
Our objectives are to obtain reasonable assurance about whether the consolidated financial
statements as a whole are free from material misstatement, whether due to fraud or error, and to
issue an auditor’s report that includes our opinion. Reasonable assurance is a high level of
assurance, but is not a guarantee that an audit conducted in accordance with ISAs will always
detect a material misstatement when it exists. Misstatements can arise from fraud or error and are
considered material if, individually or in the aggregate, they could reasonably be expected to
influence the economic decisions of users taken on the basis of these consolidated financial
statements.

As part of an audit in accordance with ISAs, we exercise professional judgment and maintain
professional scepticism throughout the audit. We also:

 Identify and assess the risks of material misstatement of the consolidated financial statements,
whether due to fraud or error, design and perform audit procedures responsive to those risks,
and obtain audit evidence that is sufficient and appropriate to provide a basis for our opinion.
The risk of not detecting a material misstatement resulting from fraud is higher than for one
resulting from error, as fraud may involve collusion, forgery, intentional omissions,
misrepresentations, or the override of internal control.

 Obtain an understanding of internal control relevant to the audit in order to design audit
procedures that are appropriate in the circumstances, but not for the purpose of expressing an
opinion on the effectiveness of the Group’s internal control.

 Evaluate the appropriateness of accounting policies used and the reasonableness of accounting
estimates and related disclosures made by management.
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INDEPENDENT AUDITOR’S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF
KAMCO INVESTMENT COMPANY K.S.C.P. (continued)

Report on the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)

Auditor’s Responsibilities for the Audit of the Consolidated Financial Statements (continued)
 Conclude on the appropriateness of management’s use of the going concern basis of

accounting and based on the audit evidence obtained, whether a material uncertainty exists
related to events or conditions that may cast significant doubt on the Group’s ability to continue
as a going concern. If we conclude that a material uncertainty exists, we are required to draw
attention in our auditor’s report to the related disclosures in the consolidated financial
statements or, if such disclosures are inadequate, to modify our opinion. Our conclusions are
based on the audit evidence obtained up to the date of our auditor’s report. However, future
events or conditions may cause the Group to cease to continue as a going concern.

 Evaluate the overall presentation, structure and content of the consolidated financial
statements, including the disclosures, and whether the consolidated financial statements
represent the underlying transactions and events in a manner that achieves fair presentation.

 Obtain sufficient appropriate audit evidence regarding the financial information of the entities
or business activities within the Group to express an opinion on the consolidated financial
statements. We are responsible for the direction, supervision and performance of the group
audit. We remain solely responsible for our audit opinion.

We communicate with those charged with governance regarding, among other matters, the planned
scope and timing of the audit and significant audit findings, including any significant deficiencies
in internal control that we identify during our audit

We also provide those charged with governance with a statement that we have complied with
relevant ethical requirements regarding independence, and to communicate with them all
relationships and other matters that may reasonably be thought to bear on our independence, and
where applicable, actions taken to eliminate threats or safeguards applied.

From the matters communicated with those charged with governance, we determine those matters
that were of most significance in the audit of the consolidated financial statements of the current
year and are therefore the key audit matters. We describe these matters in our auditors’ report
unless law or regulation precludes public disclosure about the matter or when, in extremely rare
circumstances, we determine that a matter should not be communicated in our report because the
adverse consequences of doing so would reasonably be expected to outweigh the public interest
benefits of such communication.
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INDEPENDENT AUDITOR’S REPORT TO THE SHAREHOLDERS OF
KAMCO INVESTMENT COMPANY K.S.C.P. (continued)

Report on Other Legal and Regulatory Requirements
Furthermore, in our opinion proper books of account have been kept by the Company and the
consolidated financial statements, together with the contents of the report of the Company’s
Board of Directors relating to these consolidated financial statements, are in accordance
therewith. We further report that we obtained all the information and explanations that we
required for the purpose of our audit and that the consolidated financial statements incorporate
all information that is required by the Companies Law No. 1 of 2016, as amended, and its
executive regulations, as amended, and by the Company's Memorandum of Incorporation and
Articles of Association, as amended, that an inventory was duly carried out and that, to the best
of our knowledge and belief, no violations of the Companies Law No. 1 of 2016, as amended,
and its executive regulations, as amended, or of the Company’s Memorandum of Incorporation
and Articles of Association, as amended, have occurred during the year ended 31 December
2022, that might have had a material effect on the business of the Company or on its financial
position.

We further report that, during the course of our audit, we have not become aware of any
violations of the provisions of Law No. 32 of 1968, as amended, concerning currency, the Central
Bank of Kuwait and the organization of banking business, and its related regulations, or of the
provisions of Law No. 7 of 2010 concerning the Capital Markets Authority and its related
regulations during the year ended 31 December 2022 that might have had a material effect on
the business of the Company or on its financial position.

WALEED A. AL OSAIMI
LICENCE NO 68 A
EY
AL AIBAN, AL OSAIMI & PARTNERS

20 February 2023
Kuwait





The attached notes 1 to 28 form part of these consolidated financial statements.
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Kamco Investment Company K.S.C.P. and Subsidiaries
CONSOLIDATED STATEMENT OF INCOME
For the year ended 31 December 2022

Notes
       2022
        KD

       2021
KD

INCOME
Fee income 15 20,726,415 20,212,260
Net gain on financial assets at fair value through profit or loss 16 550,100 4,762,519
Share of results of associates 7 736,246 2,269,860
Dividend income from non-current assets exclusively

acquired for sale 15,175 32,188
Dividend income 533,426 380,857
Interest income 1,122,091 943,597
Foreign exchange loss (200,197) (271,829)
Net gain on fair valuation of investment properties 171,636 360,800
Rental income 729,887 610,836
Other income 17 115,539 789,718

──────── ────────
24,500,318 30,090,806

──────── ────────
EXPENSES
General and administrative expenses 18 16,161,692 16,638,757
Finance costs 2,292,957 2,132,619
Provision for expected credit losses on financial assets 8 354,219 382,963
Reversal of provision for expected credit losses on loans and
advances, net 6 (112,956) (104,161)

──────── ────────
18,695,912 19,050,178

──────── ────────

PROFIT BEFORE TAXATION AND DIRECTORS’
REMUNERATION 5,804,406 11,040,628

Contribution to KFAS (64,913) (98,847)
Zakat (68,098) (113,494)
NLST (171,431) (284,799)
Directors’ remuneration (100,000) (150,000)

──────── ────────
PROFIT FOR THE YEAR 5,399,964 10,393,488

════════ ════════
Attributable to:
Equity holders of the Company 5,505,501 10,317,093
Non-controlling interests (105,537) 76,395

──────── ────────
5,399,964 10,393,488

════════ ════════
BASIC AND DILUTED EARNINGS PER SHARE –

Attributable to equity holders of the Company 19 16.08 fils 30.14 fils
════════ ════════



The attached notes 1 to 28 form part of these consolidated financial statements.
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Kamco Investment Company K.S.C.P. and Subsidiaries
CONSOLIDATED STATEMENT OF COMPREHENSIVE INCOME
For the year ended 31 December 2022

       2022 2021
Notes      KD KD

Profit for the year 5,399,964 10,393,488
───────── ─────────

Other comprehensive income
Items that are or may be reclassified to consolidated statement of

income in subsequent periods:
Foreign currency translation adjustments 417,494 (218,177)

───────── ─────────

Items that will not be reclassified to consolidated statement of income
in subsequent periods:

Share of other comprehensive income of associates 7 179,525 189,183
Revaluation surplus on property 9 - 934,057
Net loss on equity instruments at fair value through other

comprehensive income (690,569) (817,113)
───────── ─────────

 (511,044) 306,127
───────── ─────────

Total other comprehensive (loss) income for the year (93,550) 87,950
───────── ─────────

Total comprehensive income for the year 5,306,414 10,481,438
═════════ ═════════

Attributable to:
Equity holders of the Company 5,494,641 10,439,632
Non-controlling interests (188,227) 41,806

───────── ─────────
5,306,414 10,481,438

═════════ ═════════


